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□记者 刘嘉仪 文/图

关林市场是我市的小商品集散地，周边
路段车流量和人流量都很大，然而关林市场
附近两条横穿龙门大道的地下通道一直备
受冷落，很少有人从那儿通行。

连日来，记者实地探访，并采访市政、交
警部门，了解相关情况。

本是为了改善交通状况，然而关林市场附近两条横穿龙门大道的地下通道一直备受冷落

龙门大道“热”到车水马龙
为何地下通道“冷”到“门可罗雀”

这两条地下通道利用率较低，相
关部门对此有何应对之策？对于市民
提出的一些问题，相关部门又有何解
决办法？针对上述问题，记者采访了
市交警支队和市政建设集团。

市交警支队相关负责人说，为
了整顿交通秩序，交警部门想了很
多办法，此前在前述龙门大道路口
设置了隔离带，但隔离带设置没几
天，就被人开了个口子。该负责人
坦言，方便快捷是市民选择通行方
式时首要考虑的因素，若采取强制
措施，让市民走地下通道，往往会事
与愿违。

该负责人还表示，针对地下通
道利用率较低的问题，交警部门将

加强引导，让行人和非机动车更多
利用地下通道通行，同时将改善地
下通道周边的停车环境，尽量实现
人车分流。

市政建设集团相关负责人表
示，地下通道利用率较低的现状他
们也有所了解，地下通道内的招商
工作正在进行，他们将协调招商事
宜，让地下通道早日聚拢人气。

多名接受采访的相关人士向记
者坦言，地下通道的建设、管理、养
护涉及多个部门，单靠一家之力很
难从根本上解决相关问题。“多部门
联动并加强协作才是解决问题的方
法，我们将朝这方面努力。”一名相
关人士说。

这两条地下通道于今年3月正
式建成并投用，建设目的是为方便
市民通行，改善关林市场周边交通
状况。这两条地下通道投用至今为
何一直备受冷落？记者调查发现，
原因有三个。

【原因一】龙门大道上有路口，
市民认为从路口穿行更省时

记者注意到，龙门大道上有一个
可供行人、车辆东西向穿行的路口，该
路口宽约40米，有斑马线和红绿灯，
不少市民选择从这个路口穿行龙门大
道。记者在现场采访了多名市民，其
中大部分人认为，与走地下通道相比，
从该路口过龙门大道更省时、更方便。

随后，记者对两种穿行龙门大道
的方式进行了计时体验，以正常步
速，从一条地下通道穿行龙门大道总
计耗时约3分钟。如果从前述的路
口通过，在绿灯的情况下，仅需约30
秒就能到达马路另一侧；在红灯的情
况下，则需要约1分30秒。

【原因二】人们认为设计存在缺陷

也有部分市民表示，与从车流

量很大的路口穿行相比，他们更愿
意走更加安全的地下通道，但他们
认为地下通道存在一些设计缺陷，
因此还是选择从路口穿行。

市民认为的设计缺陷，一个是
非机动车专用通道坡度较陡，市民
骑自行车或电动车下坡时速度过
快，存在安全隐患，而上坡时要费很
大劲儿；另一个是非机动车专用通
道较窄。

记者在现场看到，如市民所言，
非机动车专用通道的坡度确实有点
儿陡，路面宽约3米，如果一辆电动
三轮车载货后宽约1.5米，两辆载货
的电动三轮车对向而行时很容易发
生剐蹭。

【原因三】光线较暗

“我感觉地下通道内怪阴森的，
白天光线就不好，到了晚上更没人
敢走了。”市民高女士说。

记者在地下通道内看到，虽然
设有照明设施，但即便在白天，里面
光线仍然较暗。同时，地下通道内
的商铺都闲置着，没人开店，市民也
就不敢从这里走。

14日16时许，记者在龙门大道
关林商贸城段西侧看到，这两条地下
通道，东出入口分别位于关林商贸城
和芳达市场正门南侧数米处，西出入
口分别位于龙门大道西侧酒店用品
厨具市场门前和皂角树塑料市场附
近，4个出入口均设有两个步梯、两个
电梯，其中酒店用品厨具市场门前的
出入口两个电梯采用感应系统，一旦
有市民靠近，电梯便会自动运行。

不仅如此，4个出入口均设有回
转形非机动车专用通道，在这些专

用通道入口处悬挂了警示标志，拐
弯处安装有凸面镜。

地下通道内，路面长200余米，
设有盲道、公厕，并安装了照明、监
控设施。地下通道中段还设有应急
救生通道，通往龙门大道主、辅道之
间的绿化带。

记者在芳达市场一侧的地下通
道内观察了约10分钟，来往的行人
不到10个，非机动车更是一辆都没
有，与车流量很大的龙门大道相比，
地下通道显得十分冷清。
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地下通道设施齐全，行人却很少

地下通道遭人冷落，原因有三个

多部门联动并加强协作才是解决问题的方法


